

学校だより

R7. 1. 29発行

清水小学校



家庭数

「笑顔」あふれる年に！

校長

新しい年が始まりました。今年は、「十干十二支」でいうと、「乙巳(きのとみ)。「芽吹きが成熟し、転機を迎える年」と言われます。教職員一同、保護者や地域の皆様と手を携えて、清水小学校の更なる発展と飛躍に力を尽くし、「にこにこ、いきいき、はつらつ」とした清水っ子の健全育成に努めてまいりたいと思います。今後とも、変わらぬご支援をよろしくお願い申し上げます。

ところで、お正月と言えば、お餅。最近ではスーパー等で買うご家庭が多くなっていると思いますが、そんな現代っ子のために、「いきがい交流センターしみず」と「友遊しみず」の皆様が、昨年の12月、3年生に餅つき体験をさせてくださいました。地域の方との交流を深めると共に、昔のくらしや道具について学ぶよい機会となりました。

子どもたちが「友遊しみず」の方に教わりながら餅つきをする微笑ましい様子を見ながら、ふと、自分が小学生の頃の記憶が蘇りました。我が家では年末に祖父母の家に行き、今回の体験活動さながら、杵と臼で餅つきをしたものでした。家族が交代で餅をつき、返し手は祖母や母の役目。子どもたちは伯母と一緒に餅を丸める…といった具合で、親戚一同で協力して餅つきを行ってい

ました。

私も毎回餅つきに挑戦しましたが、重たくてふらつき、大人のようにはうまくいきません。また、祖母や母が「はいっ。はいっ。」と合いの手を入れて、器用に餅を返す様子を見て、「大人ってすごいな。」「熱い餅を上手に返すなあ。」と感心したり、「けがしないのかな。」とはらはらしたりしたものでした。

中学生になると、祖父が亡くなり祖母も高齢になって杵と臼での餅つきはなくなってしまいました。その次に我が家登場したのが「家庭用餅つき機」です。なんと、蒸す作業とつく作業を一つの機械でこなすという画期的なマシン。小さなプロペラがぐるりぐるりと回り、餅米がだんだんとお餅に変身するのを不思議な気持ちで見つめていたものでした。

そして、これまでと逆に、餅つき機で作って私や妹が丸めたお餅を、我が家から祖母の家に届けるのが、年末の新しい習慣となったのでした。

伝統行事や食文化には、地域や家庭の人たちの思いや願いが込められています。行事や食を共にすることで、「笑顔」も生まれます。今年も、清水っ子や保護者の皆様、地域の皆様にとって「笑顔」あふれる年になりますことを心より願っています。





みんなの

もくひょう

今年はどんな年になるのかな。
自分の目標に向かって、頑張りましょう！

ぼくには、たくさんがんばりたいことがあります。学しゅうのことで、とくにがんばりたいことは、字をていねいにかくことです。かきじゅんをおぼえて、きれいにかきたいです。げん気なあいさつやともだちとなかよくすることなど、学校生かつのもくひょうもがんばっていきたいです。

1年



いよいよ3学期がはじまりました。3学期には、がんばりたいことが3つあります。

一つ目は、1学期や2学期をふりかえて、がんばったことをつづけたり、できなかったことをがんばったりすることです。たとえば、国語では、「きつねのおきゃくさま」や「ないた赤おに」などの学しゅうで、どうぶつをたすけたり、青おにがやさしかったりしたところがすきでした。国語がすきになって楽しかったので、3学期も、ものがたり「かさこじぞう」のべんきょうをがんばりたいです。体いくのなわとびでは、こうさとびができるようにれんしゅうしたいです。

二つ目は、今までよりも手をあげてはっぴょうしたり自分からとりくんだりすることです。

三つ目は、かかり活どうです。わたしは、あいさつがかりになりました。大きすぎず小さすぎず、ちょうどいい声であいさつができるように、みんなに声をかけていきたいと思います。

2年

ぼくは、3学期にがんばりたいことが2つあります。一つ目は学習です。僕は国語が苦手なので、文章をしっかり読んで問題に答えたいです。二つ目は生活です。インフルエンザがはやっているので、手あらい・うがいをきちんとして元気にすごせるようにしたいです。そとで元気に遊び健康な体づくりをしたいです。3年生もあと少しになりました。しっかりしめくくりをしたいです。

3年



私は3学期に頑張りたいことが二つあります。

一つ目は、漢字の学習です。私は漢字の学習が苦手で後回しにしていた結果、2学期はテストでなかなか百点が取れませんでした。だから、3学期は漢字を計画的に覚えて、百点が取れるように頑張りたいです。そして五年生に向けて、四年生までの漢字の総復習もしていきます。

二つ目は、お手伝いです。家でも学校でも、自分のことだけでなくいろんなところに目を向けて、人が困っていることにすぐに気付けるようにしたいです。そして自分にできることを見付けて、積極的にお手伝いをしていきます。

もう少しで、高学年の五年生になります。下の学年のお手本となれるように、5・6年生のお兄さんやお姉さんたちの姿を見て学び、準備していきます。頑張ります。

4年



私が3学期に頑張りたいことは、二つあります。一つ目は、国語です。国語の中でも特に漢字が苦手なので、家でも復習をしてテストで高い点を取りたいです。

二つ目は、体育の縄跳びです。去年は、縄跳び検定表にある技を全然合格できませんでした。今年は、休み時間など空いている時間に縄跳びの練習をして、たくさん合格できるように頑張りたいです。

生活面では、冬でも風邪をひいたりしないように日頃の生活に気を付けたいです。また、いろいろなことにチャレンジしてみたいです。

そして、高学年として自分の仕事は責任を持って行い、低・中学年のいい手本になるように頑張ります。

5年



3学期はがんばりたいことがたくさんあります。

学習面では、授業中に1回以上手を挙げて発表することと、自主学習です。自主学習は1日1ページして、今までの復習をしていきたいです。

生活・運動面では、家の手伝いを毎日することと、バスケです。ぼくはバスケをがんばっています。前に香川の大会で1位になれたので、2月にある四国大会では優勝を目指したいです。そのために、けがをする回数を減らすよう気を付けます。今のメンバーと一緒にできるのもあと少しなので、がんばります。

卒業まで残り3か月です。もうすぐ中学生になるので、今までやったことないことにもどんどん挑戦したいです。そして、クラスみんなと思い出をたくさんつくって、笑顔で終われるようにしたいです。

6年